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В цех пришел новичок. Еще вчера он сидел за 
школьной партой, а нынче уже стоит за станком, овла
девает сложной техникой. Все ему пока еще непривыч
но. Молодому рабочему нужен добрый совет, практи
ческая помощь со стороны старших.

Можно привести немало убедительных примеров, 
когда юноши и девушки, впервые придя на производст
во, находят горячую поддержку всего коллектива, быст
ро осваиваются и начинают выполнять норму выра
ботки-

В большом количестве ежегодно пополняются цехи 
молодыми рабочими на судостроительном заводе. И на
до отдать должное, что мастера, кадровые производст
венники, комсомольские организации не оставляют их 
без внимания. Передают молодежи свой практический 
опыт, вовлекают в соревнование.

Все это дает положительные результаты. Комсо
мольско-молодежные бригады (а их на предприятии 
около 20) из месяца в месяц выполняют установленное 
задание. Особенно среди них отличались в социалисти
ческом соревновании в честь 50-летия Советской влас
ти бригада Николая Морозова из цеха СК-1 и бригада 
Александра Савельева из цеха СК-3.

Немало хороших трудовых примеров и на счету у 
молодежи завода строительных материалов № 7.

Отрадно отметить, что большой отряд молодых 
производственников успешно .совмещает работу с  уче
бой в вечерних школах, техникумах, институтах. На су
достроительном заводе, например, учащейся молодежи 
насчитывается около 600 человек. Это дает возмож
ность без отрыва от производства пополнить знания, 
лучше освоить свою профессию.

Вместе с тем надо сказать, что в работе с молоды
ми кадрами на производстве имеются существенные не^ 
достатки. Не во всех цехах созданы нормальные усло
вия для повышения деловых квалификаций. Мало до 
сих пор проявляется заботы о быте. Нельзя мириться 
с тем, что в общежитии молодых судостроителей № 135 
бывает порой холодно, грязно, неуютно. Не изжиты 
до конца недостатки в общежитии 320. С этим мирить
ся нельзя!

Прямой долг партийных, профсоюзных- и комсо
мольских организаций— постоянно заботиться о том, 
чтобы молодые люди воспитывались в духе сознатель
ного отношения к своему труду, ценили свои произвол- . 
с+венные коллективы, добивались новых и новых успе
хов в работе.

Долг комсомольцев—быть первыми в труде и учебе, 
вести за собой молодежь. Каждый комсомолец должен 
не только сам перевыполнять установленные нормы вы
работки, но и учить товарищей по цеху, * по-дружески 
помогать отстающим подняться до уровня передовиков.

Районному комитету ВЛКСМ и заводским, комсо
мольским организациям следует улучшить их воспита
тельную работу среди молодых производственников. 
Комсомольские работники должны постоянно бывать i 
цехах, в общежитиях, выступать с лекциями, доклада
ми, беседами.

Большое внимание надо уделить повышению квали
фикации молодых производственников. На наших пред
приятиях имеются все возможности для того, чтобы мо
лодежь перенимала передовой опыт непосредственно 
на рабочем месте. Надо помнить, что школа у станка— 
самая лучшая школа.

Молодые рабочие! Прилагайте все усилия к тому, 
чтобы успешно овладеть техническими знаниями. Еще 
шире развертывайте социалистическое соревнование за 
достойную встречу 50-летия Великого Октября!

На вахте — 
молодежная 

бригада
Членов комсомольско-мо- 

лодежной бригады судо
сборщиков (бригадир Алек
сандр Иванович Шубин) в 
цехе СК-4 знает каждый. В 
составе ее—недавние вы
пускники ПТУ № 8, учащи
еся вечерней школы, одним 
словом—молодежь. Народ в 
бригаде дружный, трудолю
бивый. Иначе как объяс
нить тот факт, что не было 
месяца, когда бы она числи
лась отстающей. Хорошо 
идут дела у бригады и в 
мае. К 20 числу выполнение 
плана составило 116 про
центов.

За 20 дней выполнен ме
сячный план. Такой трудо
вой победы добилась и мо
лодежная бригада Юрия 
Ежкова. Сам Юрий — вы
пускник ПТУ № 8, работает 
на заводе не так давно, но 
приобрел уже немалый 
опыт, обучил двоих моло
дых рабочих профессии 
сборщика.

Высоких трудовых пока
зателей добились и рабочие 
бригады Сергея Мичурина.

Р. ВОРОНИНА.

БОРОНУЕМ КАРТОФЕЛЬ
Напористо потрудились 

земледельцы Монаковско- 
го колхоза в период посев
ной кампании. Ее мы за
вершили в кратчайшие сро
ки, строго соблюдая прави
ла агротехники. Ранние 
зерновые культуры посеяны 
на 310 гектарах. Большая 
площадь отведена под карто 

-фель. Его посадка была за
кончена еще 20 мая на всех 
240 гектарах.

Сейчас полеводы и меха
низаторы занимаются ухо
дом .за посевами. В частно
сти, обработан ядохимика
тами горох против долгоно
сика на шестидесяти гекта
рах.

Двадцать третьего мая 
приступили к боронованию 
картофельных плантаций, 
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где также появляются всхо
ды. Первым эту работу на
чал тракторист Николай 
Александрович Савушкин 
во второй полеводческой 
бригаде, возглавляемой Ан
ной Александровной Бутри- 
новой. С порученным делом 
он справляется успешно, 
перекрывая установленные 
задания,добиваясь при этом 
хорошего качества.

Через два-три дня боро
новать картофель будут и 
другие механизаторы. Сво
евременный уход за посева
ми создает еще одну гаран
тию для получения высоко
го юбилейного урожая.

Л. ЯШИНА,
агроном Монаковского 

колхоза.

В счет июля
Еще ие кончился послед

ний месяц весны, а живот
новоды Тепловского колхо
за, как и работники молоч
нотоварных ферм передо
вых хозяйств района, реа
лизуют продукцию в счет 
второго полугодия. Они 
двадцатого мая завершили 
выполнение шестимесяч
ного задания по продаже 
молока государству, сдав

его на эту дату свыше 650 
центнеров. Рост за деся
тидневку составил свыше 
семнадцати процентов по
лугодового плана.

Теперь с каждой неделей 
производство и продажа 
молока будет увеличивать
ся. Стимул тому — улучше
ние травостоя на пастби
щах.

В. БЕЛЬКОВ.

Лак аз избирателей
—Просим оказать содей

ствие в разбивке скверика 
для детей,—такой наказ да
вали избиратели поселка 
Мызы, когда выдвигали ме
ня кандидатом в депутаты 
Саваслейского сельского 
Совета.

Разумеется, я сделал все 
необходимое, чтобы выпол
нить их просьбу. Организо
вал проведение воскресни
ков, в которых участвовали 
сами жители.

Скверик сейчас сделан. В

нем посажены десятки • ди
корастущих деревьев. Они 
шумят молодой листвой. 
Детям есть где порезвить
ся. Они благодарны за это 
коммунистам А. Н. Елушо- 
ву, Н. П. Каризову, пенсио
нерам Ф- А. Колпакову, 
И. А. Юлкину и другим 
взрослым товарищам, а 
также юным ленинцам, ко
торые помогали мне выпол
нить наказы своих земля
ков. А. КОРКИН, 

депутат сельсовета.

Победители определены
Закончился первый этап смот

ра-конкурса на магазин высокой 
культуры обслуживания ьи Иа- 
вашинекому торгу, -проходящего 
в ознаменование 50-летия Совет
ской власти.

На этом этапе, включившего 
в себя результаты, показанные 
за три месяца (февраль-апрель), 
смотровая комиссия определила 
следующие коллективы магазп- 
•вов, ставшие лучшими но ито
гам первого этана.

Лялина И. Д.). В течение
4 кварталов 1966 г. и 1 
тала 1967 года магазин 
евал переходящее Красное

2, 3,1 Товарооборот трех месяцев 
квар- смотра-конкурса у магазина 
зако -.№  15 (заведующая Георгиевская 
зна- Р. М.) составил 113,9  процента

Магазин ,\« 11 (заведующая j процента .

мя торга, а коллективу присуж
дено звание коллектива комму
нистического труда. За три ме
сяца магазин выполнил план 
товарооборота на 103,7 процен
та.

Магазин X  4 (заведующая 
Сабадаш Р. Г.), выполнивший 
план товарооборота - на 109,1

к плану.
Магазин Л» 21 (зав. Назарова 

,1. И.) план выполнил на 105.8 
процента.

С 1 мая начался второй этап 
смотра-конкурса. Его итоги бу
дут подведены 15 февраля 1968 
года.

Л . Б А Н Д И Н А ,
председатель комиссии.

МИНСК. Один из новых районов города- 
улица имени Толбухина. Слева—самый круп

ный в городе кинотеатр «Партизан».
фото М. Минковича, фотохроника ТАСС,
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Шире использовать наглядные пособия
В школах партийного обу

чения проведены • итоговые за
нятия. Они показали, что мно
гие пропагандисты постоянно 
совершенствуют методику про
ведения занятий, широко при
меняют технические средства и 
наглядную агитацию. Больше 
всего пропагандистами исполь
зуются- радио, телевидение, 
кино, -фильмоскопы, плакаты, 
диаграммы, политические кар
ты.

Пропагандисты С. К- Балан
дин (Натальинская совхозная 
начальная политшкола), В. J1. 
Яковенко (школа основ марк
сизма-ленинизма судомехани
ческого цеха завода «Ока»), 
М. М. Игошин (школа- основ 
марксизма-ленинизма сель
скохозяйственного производ
ственного управления) и дру
гие постоянно работают с 
картой, дают задания слуша
телям проводить информации 
по текущим событиям с обяза
тельным показом по карте, где 
произошло то или другое со
бытие. Пропагандист школы 
основ марксизма-ленинизма

технического училища № 8 
Е. А. Васютенко регулярно 
применяет на своих занятиях 
технические средства.

! Так, например, при объясне
нии темы: «Партия—вдохнови
тель и организатор коммунис
тического строительства» пос
ле изложения итогов семилет
него плана он продемонстриро
вал убедительные таблицы. 
Слушатели внимательно рас
сматривали их, нужные дан
ные, записали себе в тетради. 
Потом таблицы были убраны, 
а слушателям задано несколь
ко вопросов, на которые они 
без особого затруднения дава
ли полные ответы. На этом 

j занятии использовалось также 
и экранное средство: через 
диапроектор «ЛЭТИ» было 
показано несколько кадров по 
итогам семилетки.

При объяснении вопроса о 
задачах мартовского Пленума 
пропагандист вывесил щит, на 
котором красочно были изоб
ражены основные задачи Пле
нума, слушателям было дано 
задание самостоятельно выпи-

С итоговых занятий

сать в тетради основные зада
чи, намеченные мартовским 
Пленумом. Д ля домашней под
готовки слушатели должны 
были не только прочитать 
материал учебного пособия, 
но и познакомиться с поста
новлением Пленума. Одному 
из них было поручено подго
товить информацию по теме 
«Навашинскин завод в семи
летке», другому —«Укрепление 
колхозов района после мар
товского Пленума».

На следующем занятии про
пагандист тоже использовал 

1 таблицы и диафильмы. При.
I чем, говоря о новом пятилет
ием плане, он добивался, что
бы слушатели по имеющимся 

I у них записям сами произво
д и л и  сравнение и сопоставле
ние новой пятилетки с прошед
шей семилеткой. По материа

л а м  XXIII съезда КПСС про- 
' пагандист через диапроектор
* показал диафильм «XXIII 
съезд КПСС». Все это способ
ствовало лучшему усвоению 
изучаемого материала и углу
блению знаний по истории 
КПСС.

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ДЕЛА
Программа начальной

политшколы дает слушате
лям возможность довольно 
глубоко изучить биографию
В. И. Ленина, получить ос
новы политических знаний, 
обсудить важнейшие теку
щие решения и документы 
партии. Теоретические поло
жения многих тем для луч
шего усвоения требуется свя 
зывать с практической дея
тельностью, с местными при
мерами.

В политшколе при цехе 
С К— 1 по второму году обу
чения занималось 30 членов 
КПСС и шесть человек бес. 
партийных." Занятия прохо
дили регулярно, без срывов. 
Ходом занятий интересовал
ся секретарь парторганиза
ции цеха. Как правило, он 
следил за посещаемостью 
слушателей, сам присутство
вал на занятиях.

Мной практиковалась сле
дующая мет'одика занятий. 
Вначале один из слушателей 
делал 5—10-минутную ин
формацию о важнейших со
бытиях,происшедших за пе
риод между занятиями. З а . 
тем в виде развернутой бе
седы разбирались вопросы 
пройденной темы, записыва
лись вопросы новой,делался 
подробный разбор каждого 
вопроса, освещались все ос
новные моменты темы, запи
сывалась требуемая литера
тура.

Во время изложения ново, 
го материала старался сам 
приводить факты из жизни 
города, завода, цеха, конеч
но, там, где это необходимо. 
Кроме того, практикую 
практические задания слу
шателям по определенным 
вопросам. От подготовки к 
занятию во многом зависит

успех его проведения. Это 
наглядно показало итоговое 
занятие.

24 слушателя школы ус
пешно сдали зачет и за
кончили начальную полит
школу. Однако есть и такие 
товарищи, которые несерь
езно относятся к повыше
нию своего идейно-полити
ческого уровня. Не посети 
ли ни одного занятия С.М. 
Кузин, Блинков, Пантелеев. 
Всего лишь по одному за
нятию посетили тт. Тимофе
ева, Алексеев, Филипенко. 
Партийная организация це 
ха должна спросить с этих 
товарищей, почему они так 
безответственно относятся 
к учебе.

Г. ГУСЕВ, 
пропагандист.

] Собеседование по данной те
ме прошло оживленно-и с хо- 

1 рошей активностью слушате.
‘ лей. При собеседовании ис
пользовались плакаты, кото
рые вывешивались для того,

! чтобы слушатели могли ис
пользовать цифровой матери- 
1 ал, нужный для выступлений, 
j Большое внимание примене
нию наглядной агитации, уде
ляет пропагандист Монаков
ского колхоза П. Ф. Тренку- 
нов. Кроме печатных пособий 
(таблиц, репродукций), он ча
сто использует собственные по
собия, чертит схемы, диаграм
мы, карты. При изучении те
мы «Международное револю, 
ционно-освободительное дви
жение» он продемонстрировал 
две схемы-карты Африки 
(взял из журнала «Агитатор») 
—«Африка до второй мировой 
войны» и «Африка в настоя
щее время», где белым цветом

7 показаны страны, освободив
шиеся от колониального раб
ства, а черным — оставшиеся 
еще колонии.

Объясняя распад колониаль
ной системы, пропагандист 
умело преподносил цифровой 
материал, вырезки из газет, что 
еще более наглядно подтвер
ждало крах колониальной 
системы на всем земном шаре. 
П. Ф. Тренкунов использует 
на занятиях мел и доску, на 
которой часто вычерчивает 
схемы, графики, делает записи 
цифр и дат.

Вся эта простая нагляд. 
ность в сочетании с образной, 
содержательной и эмоцио
нальной речью вызывает у 
слушателей интерес к учебе и 
способствует лучшему усвое
нию программного материала. 
Тов. Тренкунов в текущем 
учебном году использовал лек. 
ции, передаваемые по телеви
дению, и короткометражные 
кинофильмы.

Пропагандист школы основ 
марксизма-ленинизма В. И. 
Евдокимов (Навашинская 
ММС) практикует составление 
диаграммы, графиков, таблиц 
по местному материалу. Так, 
при изучении темы «Партия 
в годы Великой Отечественной 
войны» он приводил данные по 
сельскому хозяйству всей стра
ны, области и района в годы

М Н О Г О Е  З А В И С И Т  о т  п о д г о т о в к и
В текущем году в Сава- 

слейской средней школе по 
изучению основ коммунис
тического воспитания зани
малось 40 человек. Пропа
гандистом этой школы рай
ком партии утвердил меня. 
Занятия проводились регу
лярно. Слушателями прой
дены все темы, рекомендо
ванные учебным планом. 
Большинство товарищей хо
рошо усвоили эти темы.

У слушателей выработал
ся глубокий интерес к изу
чению материалов. Они 
всегда с большим желанием 
посещали занятия, активно 
участвовали в их проведе
нии, готовили доклады. Осо
бенно хорошо прошли заня.

тия по темам «Воспитание 
коммунистического отно
шения к труду и собствен
ности», «Формирование ком 
мунистического мировоз
зрения», «Нравственное во
спитание». Многие слушате
ли на собеседовании по 
этим темам выступали с об
стоятельным рбзором ма
териалов.

Очень важную и, пожа
луй, основную роль в успе
шном проведении занятий 
играет уровень подготов
ленности самого пропаган
диста. Вот почему к каждой 
беседе я начинаю готовить
ся заранее. Читаю дополни
тельную литературу, выпи
сываю нужные выдержки по

изучаемой теме. Особенно 
слежу за периодической пе
чатью. В наших журналах 
и газетах в помощь пропа
гандистам печатается много 
хороших статей. Потом, во 
время занятий, это позво
ляет концентрировать 
мысль, не распыляться и не 
упускать главного.

Принесли ли занятия в 
школе основ коммунистиче
ского воспитания пользу 
учителям? Несомненно, 
принесли; Они' помогли 
слушателям улучшить вос
питательную работу, ее 
уровень. Среди слушателей, 
добившихся успехов в педа
гогической деятельности, 
можно назвать А. И. Де-

цюру, 3. В. Тихонову, Е. П. 
Волкову, В. Д. Феоктисто
ву, 3. П. Онохову, Е. И. Бо
рисову.

Я, как пропагандист, ра. 
да, что, посещая школу, 
слушатели стали глубже по
нимать политику родной 
партии, что у них появи
лась уверенность в своих 
силах, они смелее стали ре
шать сложные задачи. В 
заключение хочу сказать, 
что любое занятие у каждо
го руководителя будет про
ходить успешно, если он лю
бит свое дело, если оно ему 
по душе.

Р. ИЗОТОВА,
пропагандист.

войны. При прохождении темы 
мартовского и сентябрьского 
Пленумов такж?е составлялись 
таблицы, характеризующие 
состояние промышленности и 
вельского хозяйства области и 
района до и после экономичес
ких реформ.

При кабинете политического 
просвещения • РК КПСС на 
видном месте выставлены име
ющиеся технические средства 
и наглядность. Причем диа
фильмы, грампластинки под
бираются по разделам и те
мам. Многие пропагандисты 

К мело пользуются этими посо
биями и техническими сред
ствами. Сейчас большинство 
пропагандистов практически 
убедились, что технические 
средства и наглядность делают 
занятия более эффективными, 
повышают качество обучения. 
Партийным организациям на
до серьезно позаботиться об, 
обеспечении наглядностью и 
техническими средствами
школ и теоретических семина
ров партийного образования.

П. НАУМОВ, 
зав.парткабинетом РККП СС.

Уникальный  
п ефшепромысел

АЗЕРБАЙДЖАН. Уникальный 
нефтепромысел в открытом море 
—Нефтяные Камни. Длина его 
эстакад достигла 180 километ
ров. Нефтяные Камни и другие 
морские промыслы республики 
дают сейчас более половины 
всей нефти, добываемой в Азер
байджане. ■
Фото Р. НАГИЕВА.

Фотохроника ТАСС.

Задание месяца 
— досрочно!

Финиширует пятый трудовой 
месяц юбилейного года страны. 
Многие коллективы предприятий 
подводят в эти дни итоги на- 
пряя!енного месяца. Стропаль
щик Николай Иванович Засухин, 
газорезчик Павел Вахтеров, тра
вильщик Василий Тарасов участ
ка Александра ' Михайловича 
Филюшина цеха СК-1 судострои
тельного завода уже закончили 
план задания месяца сегодня.

—Скоро мы переходим на пя
тидневную рабочую неделю,— 
говорят судостроители. — Удер
жать набранные трудовые тем
пы прошлых месяцев, увеличить 
их. работая по новому трудо
вому режиму, —такова наша 
первейшая задача. Встретим 
юбилейную дату достойно!

В. к а з а н ц е в .



ПРИШССКАЯ ПРАВДА

25 мая все передовое человечество отметило День освобож
дения Африки. Подавляющее большинство народов этого огромно
го континента разорвало цепи векового иноземного гнета. Моло
дые независимые государства строят новую жизнь в условиях 
демократии и прогресса.

В Республике Малп на консервном заводе в Багинде, одном 
из первенцев отечественной промышленности, созданы бригады 
социалистического труда. Они берут на себя обязательства по по
вышению производительности труда, воспитания чувства товари
щества п коллективизма, активно участвовать в строительстве 
национальной экономики.

На снимке: одна из бригад социалистического труда после 
вручения ей переходящего знамени.
Фото АНИМ-ТАСС.

Юбилейным обязательствам —  досрочное выполнение

З а б о т а  н аш а так ая
Вот и наступило время 

большого молока. Пастби. 
ща покрыты сочной травой. 
Я  сейчас все пастухи озабо
чены тем, как лучше исполь
зовать этот дешевый корм, 
как получить от него боль
ше отдачи. К этому стремим- 

. ся и мы, пастухи Натальинс
кого отделения совхоза «Ку
лебакский».

Дойное стадо мы выгнали 
на пастбище в мае. Сперва 
пасли на лугах, где получше 
трава. Нужно было попра
вить коров после трудной 
зимовки. Пасли с утра до ве
чера, днем стадо на ферму 
не пригоняли, зачем делать 
лишние перегоны?

Но с наступлением жары 
распорядок пастьбы изме
нился. Мы стали пригонять 
коров на полдень домой. 
Зато стали прихватывать 
ночь и вечер. Сориентирова
лись мы вовремя, поэтому 
надой молока не снизился.

18 мая суточ-ный надой 
, молока по ферме составил 
1 почти 2 тысячи килограм

мов, или по 8,3 килограмма 
от каждой коровы. А от
дельные доярки, как Е. В. 
Тимина, К. И. Матерухина, 
К- Е.Гринцова, получили су
точный надой от каждой ко
ровы по 10 литров. Это не
плохо. '

Но нельзя успокаиваться 
на достигнутом. Когда есть 
возможность получить боль
ше молока, к этому надо

стремиться. Мы решили в 
начале июня довести суточ
ный надой по ферме до 2500 
килограммов, или по 11 ки
лограммов от коровы. Прав
да, придется немало потру
диться и не только нам, пас
тухам.

Неделю назад нам запре
тили пасти коров на лугах. 
Пришлось перевести стадо 
на лесные пастбища. А здесь, 
как известно, корма хуже. И 
этот недостаток был возме
щен за счет зеленой под
кормки. Теперь коровы пое
дают днем зеленую массу 
озимой ржи.

Подкармливать скот бу
дем и впредь. В июне под
растут кормовые смеси’. До

■ половины июня мы распола
гаем концентратами, кото
рые даем из расчета одного 
килограмма на корову. Это 
большое подспорье.

Но я бы сказал, что на под 
кормку надейся, а сам не пло 
шай. Главное в работе пас
туха—это правильно исполь
зовать дешевые пастбищные 
корма, умело пасти стадо.

Мы организуем пастьбу 
так. Утром выгоняем коров 
на участки с худшим кор
мом. Натощак корова ест 
любую траву.В полдень на
правляем стадо на хорошие 
пастбища. А сделай наобо
рот—и не накормишь коров. 
Дело в том, что хороших за
гонов у нас маловато, а ис

пользовать надо все пастби
ща.

Во время пастьбы мы пре
доставляем стаду свободу 
действий. Не гоняем его без 
надобности. Животное тоже 
надо понять. Корова первые 
полтора-два часа устрем
ляется к корму,а потом отды 
хает. Следовательно, нужно 
подождать. Дать корове во
время отдохнуть, напиться— 
это так же важно,как хоро
шо накормить.

Мы умеем следить за по
ведением животных, знаем 
их повадки.Здесь сказывает 
ся многолетняя практика. 
Я пасу скот более 17 лет. 
Мои помощники Иван Алек
сеевич Ивлев и Николай 
Афанасьевич Шишкин тоже 
не новички в этом деле. Их 
не приходится учить.

Пастбищный период в раз 
rape. И от того, как будет 
организована пастьба, зави
сит успех дела животново
дов. Мы всеми силами помо
жем дояркам в борьбе за 
выполнение взятых обяза
тельств. Надеемся, что план 
—заказ государства по про
даже молока будет выпол
нен животноводами Наталь
инского отделения совхоза 
« Кулебакский» ко дню юби
лея Советской власти.

По итогам соцсоревнования

Победители —  сормовичи

пастух 
ления 
ский »

Н. СЕРГЕЕВ. 
Натальинского отде- 
совхоза «Кулебак-

Как известно, коллектив 
навашинских судостроите
лей принял вызов социалис
тического соревнования от 
коллектива завода «Крас
ное Сормово». Соревнова
ния двух заводов за дос
тойную встречу 50-летия 
Советской власти ширится 
и развивается с каждым 
днем. Новых творческих ус
пехов добиваются рабочие, 
инженерно -технические ра
ботники предприятий. Горь
ковчане идут в авангарде 
соревнований. В этом мы 
убедились, побывав на днях 
у сормовичей.

Наша встреча была дело
вой и полезной. Мы побыва
ли в цехах, познакомились с 
работой рабочих ведущих 
профессий, с организацией 
социалистического сорев
нования, с состоянием куль
турно - бытовых помещений, 
детских учреждений. Мно
гое, что мы слышали и ви
дели, произвело на нас 
большое впечатление.

Сормовичи замечательно 
держат марку завода, доро
жат давними революцион
ными традициями, вдохно
венно трудятся в юбилей
ном году. Мы осмотрели же
лезнодорожный паром «Со
ветский Узбекистан», по
бывали на строительстве 
сухогруза «Имени 50-летия 
Советской власти».

17 мая на заводе состоя
лось расширенное заседа
ние заводского комитета 
профсоюзу, на котором бы
ли подведены итоги соцсо. 
ревнования за первый 
квартал юбилейного года. 
Об их итогах доложили за
меститель директора завода 
«Красное Сормово» тов. Л е
онов и директор Навашин-
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ЗА ДОБРОКАЧЕСТВЕННОЕ МОЛОКО
Хозяйства района успеш

но ведут продажу молока 
государству. На 20 мая по
лугодовое задание выполне
но на 87 процентов. А такие 
колхозы, как Угольновский, 
Ломовский, Шилокшанс
кий, Тепловский иГремячев
ский,досрочно выполнили по 
лугодовой план по продаже 
государству этого вида жи
вотноводческой продукции.

Это хорошо. Но.если смот
реть на качество продавае
мого молока, то дела у нас 
не везде обстоят благопо
лучно.

О т д е л ь н ы е  колхо
зы продолжают поставлять 
государству молоко с повы
шенной кислотностью. Тако

го молока в текущем году 
Ефремовский колхоз продал 
в количестве 16631 килог
рамм, Мамлейский к о л х о з- 
5103 килограмма, совхоз 
«Кулебакскай» —10744 ки
лограмма.

Этот факт говорит о том, 
что в данных хозяйствах мо
локо перед отправкой не ох
лаждается. Нет оборудован
ной установки для охлажде
ния молока и в Тепловском 
колхозе. А пора подумать об 
этом. Ведь от сдачи молока 
с повышенной кислотностью 
колхозы и совхозы несут 
убытки. Так, в первом квар- 
теле с хозяйств удержано 
за поставку недоброкачест
венного молока 376 рублей.

Молоко в отдельных хо
зяйствах имеет третью груп
пу механической засорен
ности. Некачественная про
дукция, поставляемая Еф- 
ремовски-м колхозом, соста
вила 13,5 процента От про
данного молока, в Новошин- 
ском колхозе — 24,7 процен
та и в Малышевском —12 
процентов.

В последнее время мало 
обращается внимания на ка
чество молока в Гремячев-. 
ском колхозе. Колхоз про
дал государству большое 
количество молока, имеюще
го механическую засорен
ность третьей степени.

Причина высокой засорен 
ности молока кроется в том,

что животноводы вышеназ
ванных хозяйств не соблю
дают элементарных правил 
при дойке. Коров не чистят, 
вымя им не подмывают.

Месяц назад производст
венное управление проводи
ло семинар с зоотехниками 
и заведующими фермами, 
где шла речь о качестве мо
лока. Д аж е было практи
чески показано, как опреде
лять качество продукции.

Но сдвигов, как видите, 
нет. Отдельные хозяйства 
по-прежнему продают госу 
дарству недоброкачествен
ное молоко. Спрашивается, 
а до каких пор?

В. САСИН, 
инспектор по заготовкам

ского завода тов. Волков.
Оба предприятия успеш

но справились с принятыми 
социалистическими обяза
тельствами. Коллективы до
бились улучшения технйко- 
экономических показате
лей. Арбитром соревнова
ния двух заводов выступил 
областной комитет профсо
юза рабочих судостроитель
ной промышленности.

Председатель обкома 
профсоюза т. Карпов в сво
ем выступлении отметил,что 
решением обкома победи
телем признан коллектив 
завода «Красное Сормово», 
которому по итогам работы 
в первом квартале присуж
дено второе место и перехо
дящее Красное знамя Ми
нистерства и ЦК профсою
за судостроительной промы
шленности.

Отмечены и значительные 
успехи Навашинского судо
строительного завода. Но 
высокого места коллективу 
завода не присуждено, так 
как не было выполнено ус
ловие соцсоревнования по 
технике безопасности.

Ф, ШМЕЛЬКОВ.

У доярок —  
рабочая пятидневка
Отныне доярки колхоза име

ни Кирова Знаменского райо
на Кировоградской области 
отдыхают два дня в неделю. 
Переходу на пятидневку спо
собствовали механизация тру
доемких процессов на ферме, 
внедрение научно-обоснован
ной организации труда. Благо
даря им изменились функции 
доярки. Она уже не универ
сал, а работник с четко опре
деленными обязанностями— 
доит коров, следит за тем, что
бы они своевременно получали 
корм. В новых условиях дояр
кам пришлось пополнить зна
ния, подучиться в сельскохо
зяйственной школе на курсах 
мастеров машинного доения.

Введенная на фермах двух
сменная работа дает хорошие 
результаты. Если прошлой ве
сной здесь надаивали по 4,5— 
5 килограммов молока на коро- 
ву в день, то нынче—по 6—8,5 
килограмма. Себестоимость 
продукции заметно снизилась- 

Кроме экономических, ^двух- 
сменка» принесла и другие вы
годы. На ферму охотно идет 
молодежь, нет текучести кад
ров. Все доярки учатся в ве
черней школе.

Двухсменный распорядок 
работы уже введен в четыр
надцати колхозах района.

Корр. ТАСС.
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метод 
враг вредителей

В редакцию приходят пись
ма от садоводов с просьбой 
дать нужные советы по уходу 
за растениями.

Удовлетворяя многочислен
ные просьбы, мы публикуем 
сегодня отрывок из выступле
ния А. Н. Эберга, которое бы
ло в недавней передаче Всесо
юзного радио «Земля и люди». 
В нем содержатся ответы на 
интересующие товарищей воп
росы.

Разные бывают методы 
борьбы с вредителями садов. 
Один из распространенных— 
химический. Но он имеет це
лый ряд отрицательных сторон. 
Химические вещества сильно 
ослабляют растения, которые 
от этого теряют свои собствен
ные самозащиуные свойства. 
Поэтому порой можно обой
тись и без них.

Многолетние опыты показы
вают, что если плодовые де
ревья или кустарники здоро
вые, сильные, то даж е если 
на них специально сажать 
каких-то вредителей, то там 
они не приживаются. Дело в 
том, что у таких растений пре
обладают процессы создания 
пластических веществ в виде 
твердых зерен крахмала, бел
ка, которые у ослабленных 
деревьев растворяются в кле
точном соке и служат пищей 
для насекомых.

Как же не допустить этого?

Ответ дали опыты. Проделы
вая их, я вспомнил в связи с 
этим своего воспитателя-са- 
довника. Это был очень муд
рый дед, слывший в народе 
колдуном над насекомыми. Он 
поступал так: весной склады
вал под яблони навоз, где ле
том вырастала трава, позднее 
скашиваемая вроде с целью 
создания мягкой подушки при 
стряхивании яблок.

Но оказывается, дедовская 
агротехника при всей своей 
отсталости, видно', имела ка
кую-то изюминку, своеобраз
ный секрет. Я начал серьезное 
изучение этого вопроса.

Не имея навоза, тоже выра
щивал траву путем интенси
фикации —ускорения ее роста 
с помощью минеральной под
кормки. За месяц она подни
малась чуть ли не до колен. 
Я косил и складывал ее под 
плодовыми деревьями. И а 
конце концов понял, какую 
это приносит пользу.

Под травяной мульчой за
кипела жизнь, которой нет в 
перекопанном приствольном 
кругу. На одном квадратном 
метре под испревшей массой 
я насчитывал до четырехсот 
дождевых червей. Интересно, 
что они не задевали ни одно
го корешка, а заносили к ним 
питательные бактерии и от
крывали доступ воздуху, чего 
не в состоянии сделать чело
век никаким садоводческим 
орудием ."

И еще ценная деталь. На 
приствольных кругах, замуль
чированных травой, обнаружи-

Iвалось конденсата в восемь 
раз больше, чем на перекопан
ной земле. В этом я убедился, 
ставя на ночь лабораторные 
стаканы. Значит, испарение 
влаги через мульчу не прохо
дит, в ней она задерживается, 
гам идут процессы разложе
ния, возникает масса полезных 
насекомых, перетирающих всю 
эту органику, а дождевые 
черди все это затаскивают на 
большую глубину.

Представляет интерес и дру
гой очень важный фактор. Д а
же в науке официально приз
нано, что бывает, так сказать, 
летний период покоя: Это при
мерно с июня по август, когда 
отмирают корневые волоски. 
Обуславливается это явление 
высокой температурой, создав
шейся в поверхностном слое 
почвы, и сухостью, отсутствием 
дождей.

И вот в этот момент расте
ние не получает питательных 
веществ.

При способе замульчирова- 
ния этого не получается. В 
1963 году у нас, в Подмос
ковье, в северной части его, 
было всего только два дождя
и то небольших. Во время наи
высшей температуры на пере
копанном приствольном кругу 
было плюс 2-1 градуса, а на 
наших опытных участках— 
плюс 19,8 градуса, что вполне 
способствовало еще активной 
деятельности корневых волос
ков. Естественно, что в таких 
случаях не происходит опаде
ния избыточной завязи, пото
му что растение как бы чув
ствует, что оно способно дове
сти образовавшийся плод до 
состояния полной зрелости.

При нашем методе прист
вольные круги не зарастают 
травой по причине своеобраз
ного разложения мульчи, кото
рая за зиму превращается в 

‘ ч
пищу, и дождевыми червями 
отправляется к корневым во
лоскам. Активизировать их 
деятельность весной можно, 
припудрив землю возле дерева 
торфом, сажей или еще чем-тэ 
чёрным, притягивающим сол
нечную энергию.

Летом, если надвигается ка
тастрофическая температура, 
скошенную траву целесообраз
но с помощью опрыскивателя 
покрыть раствором зубного по
рошка. Тогда температура поч
вы снизится на 5-6 градусов.

Такова в основном агротех
ника, которую мы сейчас при
меняем в садах. Она неоспори
мо эффективна. Д аж е тля не 
может переносить фитонциды 
таких концентраций, которые 
выделяют здоровые, сильные 
растения. Поэтому нужно ис
пользовать биологический ме
тод борьбы с вредителями са
да, о котором мы рассказали.

Наш календарь
26 мая исполняется 8 0 'лет со дня рождении 

(1887) дважды Героя Советского Союза Сидора 
Артемовича Ковпака, советского государствен
ного деятеля, одного из организаторов парти
занского движения на Украине в гражданскую 
и в Великую Отечественную воины.

На снимке: С. А. Ковпак на базе партизан
ского соединения зимой 1943 года.
Фото Я. Давидзона. Фотохроника ТАСС.

На сельских 
киноустановках

С большим успехом на сельских киноуста
новках Новошипа, Монакова, Степурина, Те- 
плова, Саваслейки, Теши проходит показ ши
рокоэкранного двухсерийного кинофильма 
«Спартак». В воскресный день в Тешинском 
клубе'побывало на этом фильме около ты
сячи человек.

В ближайшие дни зрители увидят также 
широкоэкранные фильмы «Три толстяка», 
"Здравствуй, малыш» и «Горький рис#.

В Ломовском сельском клубе на днях ус
тановлена новая широкопленочная киноап
паратура, что даст возможность также осу
ществить показ широкоэкранных кинофиль
мов.

В. НОСАКИН, директор киносети.

Почин — три мяча
Матч окончен. Почин, как 

В субботу 20 мая на стадио- говорится, сделан. Результат
матча обнадеживает. Но надо 
заметить, что провели игру на
ши футболисты ниже своих 
возможностей. Сможет ли

не «Труд» состоялся первый 
матч на первенство области 
по футболу на 1967 год. Наша 
команда встречалась с Горо
децким «Спартаком». Сопер
ник для нас не новый, а об
щий баланс встреч с Городец
кими футболистами—в нашу 
пользу.

И на этот раз спортсмены 
«Труда» оказались на высоте. 
Матч окончился их победой. 
Счет—3:0.

Первый гол в ворота 
«Спартака» влетел уже на 
седьмой минуте, когда один 
из защитников гостей отдал 
мяч назад... мимо своего врата
ря. А на семнадцатой минуте, 
завершая красивую комбина
цию, Виктор Ермаков послал 
мяч в нижний правый угол. В 
первом тайме у ворот гостей 
было еще несколько опасных 
моментов, но счет не изменил
ся.

На второй тайм наши фут
болисты вышли с какой-то 
прохладцей. Это, кстати, одна 
из слабых сторон команды, 
расслабляться при выигрыш
ном счете. В данном матче со
перникам на некоторое время 
удалось перехватить инициа
тиву , но ненадолго- Вновь 
хозяева поля штурмуют воро
та спартаковцев. В поте лица 
трудится вратарь гостей. Не
задолго до конца игры сильный 
удар молодого, но, пожалуй, 
лучшего на поле в этой игре, 
нападающего ■ Бориса Усенко 
поражает цель.

«Труд» закрепиться в лидиру
ющей группе, покажут следую
щие встречи.

X X X
Сообщаем результаты еще 

нескольких матчей первого ту
ра: Заволж ье— «Динамо» Г— 
0:3, Ворсма—Горький—0:3, Ку 
лебаки— Павлово—1:1, Тумбо- 
тино—«Локомотив» Г — 1:1, 
Кстово—Горький — 1:1, Бор— 
Богородск—0:0.

X X X
Игра на кубок областного 

Совета профсоюзов проходила 
при подавляющем преимуще
стве навашинцев. Их соперни

кам—«Темпу» из Первомайска 
часто приходилось защищать
ся всей командой.

Несмотря на ряд выгодных 
моментов для взятия ворот 
гостей, счет был открыт лишь 
в середине первого тайма, ког
да защитник «Труда» В. Буда
нов, пришедший на помощь 
нападающим, подхватил мяч 
после подачи углового и рез* 
ким ударом неотразимо послал 
его в ворота.

Второй гол быт забит за 
четверть часа до конца игры. 
Борис Усенко^ сильно пробил 
но воротам гостей, мяч попал 
в штангу, отрекошетировал во 
вратаря и оказался в сетке. В 
дальнейшем счет не изменился. 
2:0 победили навашинцы.

В. ВОЛОДИН.

Демократическая Реей у6ли к а 
Вьетнам. 6 контейнеров с ша
риковыми бомбами и 10 фугас-

всех граждан города На-Доводится до сведения 
вашина и Навашинского района, что с 29 мая сего года 
Навашинская центральная районная больница перехо
дит на пятидневную рабочую неделю с выходными 
днями в субботу и воскресенье.

Зубной, процедурный и физиотерапевтический ка
бинеты функционируют в субботу. В выходные дни не
отложную помощь населению оказывают дежурные вра
чи и персонал скорой помощи.

АДМИНИСТРАЦИЯ.

ных бомб сбросили американ
ские самолеты на крестьянский 
хутор Льепмая провинции Ха
той, расположенный вдали от 
больших дорог и промышленных 
объектов, 10 мирных жителей 
были убиты, 35 тяжело'ранены.

На снимке: девочка из Льеп
мая, раненная шариком из бом
бы.

Фотохроника ТАСС.
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